

LE QUINZE

LA GAZETTE DU RC PARIS 15

PLUS GRAND CLUB AMATEUR DE FRANCE
1ER CLUB ENGAGÉ DE FRANCE (FFR)



SAISON 2024 - 2025

Saison historique pour le **RCP15** !

Découvrez cette newsletter ce qui conclut une saison exceptionnelle pour le club !

Cette saison, nos équipes fanions masculine et féminine ont hissé haut nos couleurs !

Nos seniors décrochent le titre de champions IDF et accèdent à la **Fédérale 3**, tandis que nos féminines terminent vice-championnes IDF-HDF et accèdent à la **Fédérale 1**.

L'été peut commencer, les têtes pleines de souvenirs... et déjà tournées vers la suite !



JUILLET 2025



PARTENAIRES

ILS NOUS SOUTIENNENT



CONTACTS

secretariat@rcp15.fr / 09 82 40 77 19

www.rcp15.fr

59 bis, rue Emeriau - 75015 PARIS



LA BOUTIQUE EN LIGNE TOUJOURS DISPONIBLE



Découvrez **les articles** disponibles à la vente sur notre **boutique en ligne** en partenariat avec **Macron Rugby** ! **Livraison** à domicile sous **3 semaines**.

Cliquez sur n'importe quel produit ci-dessous pour y accéder !



L'EDITO DU PRÉSIDENT

"QUELLE SAISON !"

Chers amies et amis du RCP15,

La saison 2024-2025 s'achève et c'est l'heure des bilans.

Sur le plan sportif, la saison a été **magnifique** pour nos équipes fanions et nos jeunes :

- Seniors : **champion Ile de France** de Régionale 1, montée en **Fédérale 3**, quart de finale de championnat de France ;
- Féminines : **Vice-championnes Ile de France-Hauts de France**, demi-finale des championnats de France, **montée en Fédérale 1** ;
- Rugby à 5 : phases finales des championnats de France avec **une 2e et une 3e place nationales** ;
- Cadettes : **vice-championnes IDF à X** ;
- M14 : qualification pour les **phases finales du challenge Fédéral**.

Au delà, de nos **équipes fanions**, qui ont attiré la **ferveur** de notre public, toutes nos autres équipes ont évolué avec sérieux dans leurs championnats respectifs, contribuant à **développer** les liens d'amitiés inhérents à notre sport.

Par ailleurs, le club a poursuivi sa croissance, puisque nous terminons la saison avec **95 licenciés, plus haut niveau** jamais atteint, ce qui devrait certainement nous faire figurer **au plus haut** des classements nationaux. Au niveau de l'EDR, notre tournoi de fin d'année et notre voyage à Dieppe ont été deux belles réussites.



OLIVIER COQUET

Président du RCP15

En outre, le club a poursuivi ses **actions sociales et sociétales** : actions dans les quartiers, rugby en milieu scolaire, stages pour les jeunes pendant les vacances, création d'une section rugby santé, etc. Nous restons fidèles à notre engagement .

Ces bons résultats nous obligent, et il s'agit de continuer à nous organiser pour **tenir notre rang** au niveau supérieur. Un effort particulier sera réalisé la saison prochaine sur le pôle jeunes, pour tenter de **recouvrer au plus tôt notre niveau national**. Un directeur sportif, Baptiste Dance, a ainsi été recruté en juillet dans cette perspective. Bienvenue à lui, au sein du club. Nous devrions par ailleurs recruter une secrétaire administrative avant la fin de l'été.

Fier de cette dynamique, j'en profite pour **remercier** celles et ceux qui ont œuvré pour que le club **poursuive sa montée** en gamme, bénévoles, dirigeants et dirigeantes, joueurs et joueuses, entraîneurs, arbitres. Je vous exprime toute la gratitude du club.

Je vous souhaite un bel été et des vacances méritées, et une bonne lecture !



L'INTERVIEW

À LA RENCONTRE DE **BAPTISTE DANCE**, NOUVEAU DIRECTEUR SPORTIF DU **RCPI5**.

Passé par l'ASM Clermont, il arrive avec une vraie vision, de solides compétences, et un projet taillé pour faire avancer le club.

Peux-tu te présenter en quelques mots et nous raconter ton parcours avant d'arriver au **RCPI5 ?**

Je m'appelle **Baptiste Dance**, j'ai 26 ans et je suis originaire de la Haute-Loire. Étudiant en **STAPS**, j'ai obtenu une licence en Éducation et Santé (ES) ainsi qu'en Activités Physiques Adaptées (APA), avant de poursuivre avec un DEJEPS en alternance au sein du **comité départemental de rugby de la Haute-Loire**. J'y ai ensuite été salarié en CDI pendant trois ans, avec pour missions principales la promotion du rugby, le développement de la pratique et la structuration des clubs du territoire. En parallèle, j'ai été **éducateur** des M16 au COP Rugby, **formateur** pour les diplômés BF et BPJEPS. Dernièrement, j'ai suivi un diplôme universitaire en préparation physique au CEP Gilles Cometti à Dijon, tout en intervenant au **centre de formation de l'ASM Clermont Auvergne**. Et en bonus, un titre de **champion de France à 7** !



Qu'est-ce qui t'a motivé à rejoindre le club et ce projet en particulier ?

Ce qui m'a motivé à rejoindre le **RCPI5**, c'est d'abord le projet du club et ses ambitions sportives. Il y a une vraie **volonté de structurer, de progresser**, et ça donne envie de s'impliquer. Et puis, il y a aussi un choix de vie : ma compagne a été récemment mutée à Paris, alors le timing était parfait.

Comment vois-tu ton rôle en tant que directeur sportif ici ? Quels sont tes premiers objectifs ?

Un directeur sportif, c'est un peu un couteau suisse ! Mon rôle, c'est de **m'adapter** à chaque éducateur, dirigeant ou bénévole pour les **accompagner** au mieux dans leurs missions. Mes premiers objectifs pour la saison sont clairs : **renforcer la structuration du club**, faire monter en compétences l'ensemble des éducateurs, et proposer à nos jeunes un **accompagnement rugbystique de qualité**.



Tu as déjà eu l'occasion de rencontrer certaines équipes et éducateurs : quelles sont tes premières impressions sur l'ambiance du club ?

Oui, j'ai déjà rencontré le **bureau**, les **salariés** et quelques **éducateurs**. Et franchement, c'est un **club super familial** ! Il y a une ambiance très agréable, les gens sont investis, motivés, et surtout passionnés. Ça donne envie de **construire des choses ensemble**.

Enfin, pour apprendre à mieux te connaître : un souvenir de rugby marquant ? Et ton rituel préféré d'avant-match ?

Côté staff, c'est sans doute la **finale remportée en rugby à 7** à La Rochelle. Ce fut des **émotions incroyables**. Et en tant que joueur, **la montée en Fédérale 2 avec mon club de cœur** reste un moment fort. Mon petit rituel préféré avant un match, c'est le café avec les copains où on parle de tout... sauf de rugby ! Et juste avant d'entrer sur le terrain, **le petit coup de Vicks pour se déboucher le nez** ! 😊



Encore sous les couleurs de l'ASM il y a peu, Baptiste Dance pose désormais ses valises au RCP15 !

LA FFR CHOISIT LE RCP15 !



Le 18 juin, nous avons eu l'honneur d'accueillir Florian Grill, président de la fédération française de rugby, pour une conférence de presse nationale au cœur du quinzième.

À mi-mandat, le président a choisi notre club comme symbole d'une FFR « à missions », engagée pour la formation, la citoyenneté et le développement du rugby amateur.

Pourquoi ici ? Parce que le RCP15 est aujourd'hui classé n°1 parmi les 2000 clubs de France selon un classement fédéral basé sur 47 critères. Une immense fierté pour notre club, nos éducateurs, nos bénévoles et toutes les familles qui font vivre le rugby dans le quinzième.

« Ce que j'entends par "fédération à missions", c'est de se doter de nouveaux moyens pour développer et aider nos clubs. Nous sommes ici au RC Paris XV et ce n'est pas un hasard. Le RCP XV est numéro 1 au classement des 2000 clubs. Nous souhaitons des clubs qui misent sur la formation et la citoyenneté. »

Avec l'annonce d'un plan de soutien de 4 millions d'euros pour les clubs qui font du bien à la société, cette visite marque une vraie reconnaissance de notre projet.

Merci à la FFR pour sa confiance, à Florian Grill pour sa présence, et à tous ceux qui nous soutiennent et font avancer le club, sur et en dehors des terrains !

2024
2025



UNE SAISON DE MONTEES



LES SENIORS



Une saison remarquable pour nos seniors

Cette année, notre groupe senior a brillé sur tous les terrains. Avec une montée en **Fédérale 3**, un **titre IDF** et un **quart de finale au championnat de France** pour notre équipe fanion, la saison restera dans les mémoires. Éliminés par le futur champion de France, nos joueurs ont finalement quitté la compétition avec les honneurs.

Mais derrière cette réussite, c'est **tout un groupe** qu'il faut saluer. Car cette performance est avant tout le fruit d'un travail collectif, porté par **l'engagement des trois équipes seniors** : la première, la réserve et la R3. La force du collectif a fait la différence.

Félicitations à tous nos **seniors** et au **staff** pour cette saison exceptionnelle. Vous avez porté haut les **couleurs du club**, et nous avons hâte de vous retrouver la saison prochaine !





© JOSSE-L

FOCUS

PARIS 15 VS CA ORSAY

LE MATCH DU TITRE



Le 27 avril dernier, nos seniors retrouvaient la finale IDF, un an après une défaite crève-cœur.

Cette fois, l'objectif était clair : enfin conquérir ce bouclier.



Face à eux se dressait Orsay, solide leader de sa poule et favori au titre. Dès l'échauffement, la Team Buvette avait envahi les gradins, créant une atmosphère incroyable. Nos Jaunards, peut-être encore un peu nerveux, sentaient derrière eux le souffle puissant du peuple jaune et noir.

Le match démarra sur un rythme intense avec nos hommes qui prirent rapidement les devants au terme d'un gros combat. L'intensité était totale des deux côtés, avec Orsay qui réagit vite pour remettre les compteurs à égalité, 10-10 à la pause.





En seconde période, nos joueurs profitèrent de l'indiscipline adverse pour inscrire deux pénalités.

Puis arriva le moment clé, symbole de la grosse prestation de notre pack : un maul parfaitement exécuté qui conclut l'essai salvateur, offrant 10 points d'avance à nos joueurs.

Le dernier quart d'heure fut une véritable épreuve de force. Nos hommes, solides en défense, résistèrent à une énorme pression adverse. Chaque récupération de balle déclençait d'immenses clameurs de la Team Buvette, galvanisant encore un peu plus le groupe.

Enfin, vint la délivrance : le coup de sifflet final retentit. **23-13.** Une victoire historique, récompense de deux saisons de travail acharné, pour le premier titre du club depuis 2007.



LES FÉMININES



Une saison exceptionnelle pour nos féminines

Avec une montée en **Fédérale 1** validée grâce à un superbe parcours jusqu'en **demi-finale** du championnat de France, nos féminines ont elles aussi fait vibrer tout le club cette année !

Mais derrière cette **performance** se cache là encore une vraie **force collective**. Car si l'équipe à XV a brillé, c'est aussi grâce à **l'engagement, et le travail** de l'équipe à X tout au long de la saison. C'est ensemble que ce groupe a grandi et **franchi un cap**.

Et ce cap, il est double : car grâce à cette accession en **Fédérale 1**, notre équipe 2 (qui évoluait à 10) bascule elle aussi à XV et disputera le championnat de **Fédérale 2** dès la saison prochaine !

Félicitations à toutes nos **joueuses** et au **staff** pour cette saison pleine **d'émotions et de progrès**. Vous portez fièrement les couleurs du **RCP15**, et on a déjà hâte de vous revoir à l'œuvre la saison prochaine !





FOCUS

PARIS 15 VS USB

LE MATCH DE LA MONTÉE



Qualifiées en quart de finale du championnat de France, nos féminines affrontaient le 11 mai les Violettes Bressanes pour un match capital sur terrain neutre.

Cette année, les quatre équipes à atteindre le dernier carré étaient directement promues en Fédérale 1. Elles savaient donc que c'était le match qui devait faire passer leur saison dans une autre dimension.



L'entame est idéale : 8-0 au bout de quinze minutes. Mais rapidement, les violettes reprennent le dessus en imposant leur puissance. L'indiscipline coûte cher. En 35 minutes, nos joueuses encaissent un 24-0 pour un score à la 50e de 24-8. Soyons honnêtes, un véritable trou d'air collectif. À ce moment beaucoup auraient baissé les bras. **Beaucoup mais pas elles.** Car nos jaunes et noires ne concédèrent plus le moindre point.





Nos **Assoiffées** resserrent les rangs. Se relèvent. Et plus rien ne passe. Elles plaquent, grattent, avancent sur chaque ballon. **L'intensité monte d'un cran.**

Elles **s'installent dans le camp adverse** et déstructurent peu à peu le jeu des Violettes, celui-là même qui leur faisait si mal.

Essai transformé à la 51e. Puis un autre à la 67e. Et dans les derniers instants : l'essai de la victoire. **27-24.**

Ce n'était pas la première fois cette saison que ce groupe renversait un quart ou une demi-finale. Mais cette fois, c'était pour écrire l'histoire. **LEUR histoire.** Pour transformer l'impossible en réalité.

Et c'est avec le **cœur** et une **solidarité à toute épreuve** qu'elles l'ont fait.

Le coup de sifflet final libère un mélange brut d'émotions : surprise, joie, fierté. Elles l'ont fait. **Ensemble !**

Et pour toujours, elles seront celles qui ont fait monter le club en **Fédérale 1.** ❤️❤️



LES JUNIORS



Saison compliquée pour nos **juniors**, qui n'ont malheureusement pas réussi à se maintenir. Beaucoup de déceptions, forcément, mais aussi des leçons à tirer pour **repartir de l'avant**.

Ce groupe a montré de belles choses par moments, mais il faudra plus de **constance**, plus de **rigueur** à l'entraînement et une vraie **exigence** dans la préparation des matches pour espérer **remonter** dès la saison prochaine.

À eux maintenant de se retrousser les manches, de rester soudés et de prouver qu'ils ont leur place à ce niveau.

LES CADETS

Tout au long de la saison, **nos cadets** n'ont jamais été loin, mais quelques rendez-vous manqués les ont empêchés d'aller plus haut. Engagés en poule haute R1, ils n'ont pas démerité.

La marche était trop haute cette année, mais le **groupe** a su proposer de **belles choses** et tenir tête à de **solides adversaires**.

Cette saison doit servir de **tremplin pour progresser**, gagner en **maturité** et **revenir plus fort** dès la rentrée prochaine.



LES CADETTES

Saison intense et pleine de progrès pour nos **cadettes**, qui ont su monter en puissance au fil des matchs jusqu'à atteindre la **finale IDF**.

Face à une équipe restée invaincue toute l'année, elles ont livré une **très belle prestation**. La victoire leur échappe de peu, mais le parcours reste **remarquable**.

Ce groupe soudé, en entente avec l'**AS Meudon** depuis le début de l'année, a beaucoup grandi cette saison. De quoi nourrir de **vraies ambitions** pour la suite. La dynamique est lancée et la prochaine étape s'annonce **prometteuse**.



LES MINIMES

Belle saison pour nos **M14**, qui ont brillé par la force de leur collectif. Une équipe **soudée, généreuse** dans l'effort, qui a su élever son niveau tout au long de l'année.

Cette belle dynamique leur a permis de décrocher une qualification pour le **challenge fédéral M14**, véritable **championnat de France** de la catégorie, disputé les **21 et 22 juin**. Une performance remarquable ; cela faisait **10 ans** que le club n'avait plus atteint ce niveau !

De quoi promettre pour l'avenir !



RUGBY SANTÉ



Le RCP15 a lancé sa section Rugby Santé !

Mardi 24 juin 2025, le **RCP15** a officiellement lancé sa toute nouvelle section **Rugby Santé**, dans une ambiance conviviale, pleine d'énergie et de sourires. Une journée inaugurale placée sous le signe du partage, du mouvement et de l'inclusion.

Cette pratique innovante s'adresse aux personnes atteintes d'une affection longue durée (cancer, diabète, maladies cardiovasculaires ou respiratoires...) avec un objectif clair : bouger autrement, sans contact, en douceur et en équipe.

Encadrée par **Antoinette** et **Nicolas**, tous deux formés spécifiquement à cette approche sport-santé, la section Rugby Santé du **RCP15** propose un accompagnement bienveillant et sécurisé. Le club s'appuie aussi sur un référent médical et un référent Ligue Île-de-France Rugby, garantissant un suivi sérieux et individualisé.



Durant cette première séance, les participant.e.s ont pu découvrir le **Rugby à 5 adapté** : une activité ludique, sans placage, accessible à tous, qui favorise la reprise d'une **activité physique adaptée** tout en développant le **lien social et l'esprit collectif**. Entre petits ateliers, jeux de ballon et temps d'échange, chacun a trouvé sa place, à son rythme, dans une atmosphère détendue et chaleureuse.



RUGBY SANTÉ 

**LE RUGBY PLAISIR, ACCESSIBLE A TOUS !
CONVIVIAL, MIXTE, LUDIQUE ET SANS CONTACT**

DEVENEZ ACTEUR DE VOTRE SANTÉ !

VENEZ DÉCOUVRIR CETTE NOUVELLE PRATIQUE

**TOUS LES MARDIS
DE 17H00 À 18H30**

PARC SUZANNE LENGLEN - TERRAIN DE RUGBY - MÉTRO 8 : BALARD

**RUGBY À 5
SANS
CONTACT**





Le **Rugby Santé**, c'est bien plus qu'un sport. C'est un outil de prévention, de reconstruction et de mieux-être. La pratique régulière permet d'améliorer les capacités cardio-respiratoires, de renforcer la masse musculaire, mais aussi de retrouver confiance en soi et de briser l'isolement souvent causé par la maladie. Elle s'inscrit pleinement dans le cadre du Sport sur Ordonnance, tel que défini par le décret du 30 décembre 2016.

Avec cette initiative, le **RCP15** franchit un cap en matière d'accessibilité et d'innovation sociale, fidèle à ses valeurs de solidarité, de respect et d'ouverture.

 Envie de rejoindre l'aventure Rugby Santé ?

Les inscriptions sont ouvertes ! Le programme s'adresse à toutes les personnes en ALD souhaitant reprendre une activité physique dans un cadre sécurisant, collectif et joyeux.

Renseignements et inscriptions **par SMS** au 06 71 57 89 00 ou **par mail** à l'adresse RCP15rugbysante@gmail.com.



CHALLENGE TOURNEUR

Le samedi 14 juin dernier restera gravé dans les mémoires comme l'une des éditions les plus réussies du Challenge Tourneur. Malgré une chaleur étouffante qui a mis nos jeunes rugbyemen à rude épreuve, c'est sous un magnifique ciel bleu azur que la Balard Arena a vibré au rythme de cette journée exceptionnelle.



Cette année encore, notre tournoi a attiré de nombreux participants et spectateurs. Près de 900 enfants, venus de toute la région parisienne, ont envahi les terrains de Suzanne Lenglen pour célébrer le rugby. Dans une atmosphère alliant compétition et bienveillance, les cris d'encouragement, les sourires et l'enthousiasme des jeunes ont rythmé toute la journée.



Derrière cette réussite se cache un énorme travail orchestré par nos bénévoles. Dès les premières lueurs du jour, plus de 80 membres de notre club se sont mobilisés pour assurer le bon déroulement de cette journée. Arbitres, responsables de terrain, coordinateurs, équipes de restauration, photographes : chacun a joué son rôle à la perfection ! Cette mobilisation témoigne de la dynamique positive qui anime notre club et de l'engagement de ses membres.

Sur le plan sportif, nos équipes ont brillamment représenté nos couleurs : nos U14 ont remporté le tournoi, nos U8 ont terminé premiers ex æquo, et nos U12 ont fini sur le podium. Au-delà des résultats sportifs, cette journée a été une nouvelle fois l'occasion de transmettre aux plus jeunes l'amour pour notre sport.

Merci à tous les clubs présents, à la mairie du 15ème pour son soutien, et à tous ceux qui ont contribué à cette magnifique journée ! Enfin, nous adressons une reconnaissance particulière à celles et ceux qui ont participé à la tombola du RCP15.

Rendez-vous l'année prochaine ! ❤️❤️

📸 **Retrouvez les 1400 photos du tournoi via ce lien.**

<https://flic.kr/s/aHBqjCiwbk>





P15 AT SCHOOL



Clap de fin pour la saison 2024-2025 du programme P15 AT SCHOOL !

Après avoir bouclé avec succès la période 4 du projet les 3 et 5 juin derniers à travers l'organisation de deux tournois inter-écoles, c'est toute la saison du programme **P15 AT SCHOOL** qui s'est achevée en beauté !

En chiffres, ce sont **12 écoles** partenaires et plus de **1 800 élèves de CP, CE1, CE2, CM1 et CM2** qui ont été initiés cette année au rugby éducatif, dans le cadre d'un parcours à la fois ludique, pédagogique et collectif.

Tout au long des cycles menés en classe et sur le terrain, les jeunes ont découvert les fondamentaux du rugby, au travers de rencontres placées sous le signe du partage et des valeurs fortes portées par le **RCP15**.

🙏 Un grand merci à Jeff DUMAS, à l'Académie de Paris, à l'USEP, à la DASCO, ainsi qu'à tous les enseignants (PE & PVP EPS) pour leur engagement et leur précieuse collaboration.

☀️ Merci également à nos éducateurs et bénévoles, dont l'implication sans faille a permis de faire vivre ce projet à grande échelle, en offrant aux jeunes une expérience sportive marquante.

Le programme **P15 AT SCHOOL** continue de grandir et de faire rayonner notre club dans les écoles parisiennes.
Rendez-vous l'année prochaine !



LE FIVE



L'Actu du Five du RCP15 – Nos équipes brillent au rendez-vous national !

Les 28 et 29 juin à Lectoure, nos équipes de Five ont porté fièrement nos couleurs lors des Championnats de France. Un week-end riche en émotions, en rugby et en moments partagés !

🏉 Nos +35 sont vice-champions de France !

Déjà sacrés **champions IDF**, nos vétérans ont confirmé leur superbe saison en allant chercher une magnifique **médaille d'argent** nationale. Un parcours solide, du jeu, de l'envie, et une finale disputée jusqu'au bout : le **RCP15** était bien au rendez-vous.

🏉 Nos Open Masculins décrochent le bronze !

Qualifiés grâce à leur victoire au tournoi d'accession, nos Opens ont montré qu'ils avaient leur place parmi les meilleurs. Après une journée intense et un niveau relevé, ils repartent avec une **médaille de bronze** qui vient récompenser un collectif soudé et ambitieux.

Au-delà des résultats, c'est l'état d'esprit qui marque :

- De la convivialité tout au long de la journée !
- Une véritable alchimie entre nos collectifs, soudés du premier match à la dernière bière !
- Et du beau rugby à tous les étages.

Le Five continue de faire rayonner le club, sur le terrain comme en dehors. Parce que derrière chaque ballon joué, il y a une passion commune, un engagement collectif et une fierté de représenter nos couleurs.

Merci à toutes celles et ceux qui ont contribué à cette aventure collective.

Et ce n'est qu'un début...

Forza P15 ! ❤️❤️



LE CLUB A TOUJOURS BESOIN DE VOUS !

Envie de vous investir davantage au sein du club ?

Bonne nouvelle, il existe de nombreuses façons de contribuer à son développement :

- Vous êtes disponible le **mercredi de 13h30 à 16h**, passionné par le P15, le rugby et la formation des jeunes ? **Rejoignez-nous en tant qu'éducateur de rugby !**
- Prêt à soutenir nos équipes le week-end ? **Devenez bénévole !**
- Vous souhaitez aider financièrement le club ou contribuer à notre recherche de sponsors et mécènes ? **Contactez notre Vice-Président, Christophe Leparq, à l'adresse : cl@adesideesrh.com**

Enfin, portez haut nos couleurs en venant encourager nos **Jaunards** sur les terrains ou depuis les tribunes lors des week-ends de match !

SUIVEZ-NOUS !



Rendez-vous sur Instagram, Facebook, LinkedIn, ou directement sur notre site web pour ne rien manquer.

secretariat@rcp15.fr / 09 82 40 77 19
59 bis, rue Emeriau - 75015 PARIS